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 ATA nº. 209 – Aos dez dias do mês de abril de dois mil e dezoito, na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou 
às 14h21min a plenária ordinária do CMAS. Justificaram a ausência os conselheiros: Sérgio 
Henrique Marçal, Rony Marcos Souza Lemes, Nilton Carlos Rezende. A Vice Presidente deseja as 
boas vindas a todos e justifica a ausência do Presidente que por motivo de urgência não pode 
comparecer a plenária deste dia. Seguindo com a Pauta Item 3 – Informes: 3.1 Apresentação dos 
pedidos de inscrições para realização de visita: Fundação Gregorio F.Baremblit e Casa de 
Acolhimento São Mateus, a visita técnica será realizada pela comissão. É informado que o CMAS, 
conforme já consta no Plano de Ação, publicará posteriormente os critérios para solicitação de 
inscrição em conformidade com a Resolução nº: 14 do CNAS. 3.2 – Planos de Ação e Relatório 
de Atividades: Das 89 (oitenta e nove) instituições inscritas, apenas 60 entregaram o Plano de 
Ação e o  Relatório de Atividades, e conforme já informado anteriormente o prazo máximo será 
até dia 30 de abril, e não haverá prorrogação, conforme consta na resolução nº: 14 do CNAS, 
esse é o prazo que  instituição têm para manter sua inscrição no CMAS, já que não existe mais a 
renovação da mesma. 3.3 – Oficio nº: 004/2018 CNSD – Encantos Dominicanos: O oficio consta 
que por definição da ASSEIJ – Colégio Nossa Senhora das Dores mantenedor do Centro Social 
Encantos Dominicanos não renovará o termo de convênio/aditivo para o ano de 2018 referente ao 
recurso oriundo do Fundo Municipal de Assistência Social – FMAS. O Centro continuará 
oportunizando serviços gratuitos para comunidade com ofertas de bolsa de estudos integrais para 
o curso técnico de administração e agradecem a parceria com a rede socioassistencial do 
município de Uberaba. Item – 4 Apresentação do Comitê – Programa Criança Feliz e 
Esclarecimentos sobre questionamentos:   A chefe de departamento da proteção básica Sra. 
Gabrielle esclarece que foi publicado no porta voz do dia 04/04/2018 o decreto nº: 1821, 
instituindo o Comitê Gestor de Integração Intersetorial do Programa Criança Feliz, com a 
finalidade de assegurar a articulação de ações setoriais destinadas a proteção e a promoção dos 
direitos da criança na primeira infância. O comitê é composto por membros da administração 
pública sendo: secretaria de desenvolvimento social, secretaria de saúde, secretaria de educação, 
fundação cultural e fundação esporte lazer e sociedade civil membros do conselho da assistência 
social, conselho de saúde, conselho de educação e conselho da criança e do adolescente. A 
Assistente Social do Programa Criança Feliz Senhora Vanessa, explica que o programa 
desenvolverá ações com gestantes, crianças de 0 a 6 anos, inscritas no Programa Bolsa Família e 
BPC. As ações com as famílias tem caráter intersetorial, trabalhará ainda em parceria com os 
CRAS . Gabrielle reforça que as atividades se iniciarão em maio. Serão realizada reuniões 
mensalmente com a coordenação. O Conselheiro Pedro questiona sobre a relação de estagiários, 
das dificuldades de supervisão, qual a metodologia e intervenções, e como apontará para o 
desenvolvimento social. Augusta representante da Casa Menor Coração de Maria informa que a 
Casa está na área de abrangência do CRAS Décio Moreira e pontua como será feito o trabalho e 
se terá a participação das instituições.A conselheira Oscarina questiona se existe uma demanda 
de atividades com outras crianças. Gabrielle explica que as visitas podem ser realizadas por 
profissionais de ensino médio, e que a secretaria optou pelos estagiários do curso de psicologia 
por terem um conhecimento maior e ainda por questões de orçamentos. Quanto a ampliação 
depende do Ministério de Desenvolvimento Social – MDS, pois o MDS é responsável por toda as 
diretrizes do programa. A demanda é para 180 gestantes, 350 crianças de 3 a 06 anos e 1.100 
crianças de 0 a 3 anos. O conselheiro Marcos ressalta que o programa está voltado para famílias 
em situação vulneráveis. A chefe do departamento de proteção especial Claudia Cristina explica 
que enquanto secretaria, estão trazendo ao CMAS de forma clara as questões de funcionalidade, 
ou seja de como o programa irá funcionar no município de Uberaba. O conselheiro Pedro pontua 
ainda da sua preocupação do vínculo do estagiário com a família. Após discussão, a vice 
presidente informa que já foi apresentado em plenária o plano de trabalho do programa, mas 
solicita novamente a ciência de todos. O Plano de Trabalho é no valor de valor de R$ 53.432,75 



(cinqüenta e três mil, quatrocentos e trinta e dois reais e setenta e cinco centavos) mensais, totalizando um 

valor anual de 641.193,00 (seiscentos e quarenta e um mil cento e noventa e três reais) e será utilizado para 

pagamento de recursos humanos, serviços gráficos, locação de veículos, lanches, assim foi 

aprovado o Plano de Trabalho/Execução do Programa Criança Feliz com 2 abstenções e 2 votos 
contra. Foi deliberado ainda que os conselheiros Wirson e Janaina sejam os representantes do 
CMAS no Comitê Gestor do Programa Criança Feliz. Item 5 – Apresentação e apreciação da 
utilização dos recursos do Índice de Gestão Descentralizada – IGD para pagamento dos serviços 
gráficos da proteção básica:  é esclarecido pela chefe de departamento Gabrielle que o recurso a 
ser utilizado será no valor de R$ 50.000,00 (cinqüenta mil reais) para os eventos que serão 
realizados no ano de 2018 pelos departamentos de proteção básica e especial. Após explicações 
foi aprovado a utilização do recuso do IGD no valor de R$ 50.000,00 (cinqüenta mil reais) para 
pagamento de serviços gráficos. E informado ainda que o Processo nº: 42/2018 de aquisição dos 
condicionadores de ar para o anfiteatro já está em fase final e encontra-se na PROGER. Item 6 – 
Apresentação e apreciação dos planos de trabalhos das organizações da sociedade civil 
contempladas com os Editais 1 e 2/2018 – Pessoas em situação de rua e residência inclusivas 
respectivamente: A vice presidente Michelle esclarece que os planos foram analisados pela 
comissão responsável, sendo contempladas as instituições: CENTROHERD I com 40 vagas e 
Comunidade Nova Jerusalém com 15 vagas para usuários do sexo masculinos e Instituto 
Municipal Anti Drogas – IMAD com 10 vagas para sexo feminino. Residência Inclusiva Vovó Toca, 
Bento XVI e Seguidores do Caminho com 10 vagas cada. A conselheira Oscarina pontua se os 
usuários já estão sendo encaminhados para as instituições. É esclarecido que o processo está em 
andamentos e os mesmos serão encaminhados após o encerramento do processo. A 
representante do IMAD Marta de Oliveira, explica que o instituto acolhe as usuárias e o tratamento 
é feito na rede. Após esclarecimentos foram aprovados os planos de trabalhos referente aos 
editais 01 e 02/2018 do FMAS. Item 7 – Apresentação e apreciação dos Planos de Trabalhos dos 
aditivos de 2018 das organizações da sociedade civil. É esclarecido que na plenária anterior foi 
aprovado a realização de aditivo para o ano de 2018 das organizações já conveniadas com o 
município, lembrando que das organizações que participaram dos editais não serão aditivadas. As 
organizações que apresentaram os planos de trabalhos e  estão com as documentações 
regularizadas são: Legião Assistência Cristã – LAC (Casa do Menino), Associação Mineira de 
Equoterapia, Rosa de Saron, Casa do Adolescente Guadalupe, Centro Cultural de Capoeira Águia 
Branca, Serviço integrado de saúde Dona Maria Modesto, Centro Clínico Persona, Associação de 
Voluntário de Combate ao Cancer – VENCER, Lar de Acolhimento de Idosos Lição de Vida, 
Instituto Irmãs Ursulinas de São Jerônimo de Somasca, CEREA, Raio de Sol, Santa Rita de 
Cássia, AME – Associação Missionária Evangelística, Casa de Acolhimento São Pio, Casa da 
Mulher Trabalhadores Dona Benedita, Casa do Menor Coração de Maria, CENTROHERD, Escola 
Dulce de Oliveira, Associação Renovação de Vida / Templo Israel, Lar da Esperança, Instituto 
Santo Eduardo, Isabel do Nascimento, Asilo Santo Antonio, ABRACE, Amigos de Gaby, Casa 
Fraterna Dona Mita, Casa de Apoio Danielle, Associação Lar de Idosos Dona Inês, ADEFU, 
Associação HIV, São Vicente de Paulo, Associação de Surdos, Instituto de Cegos, SUPAM, 
Instituto São José Operário, APAE, Associação de Voluntários – UFTM, Lar André Luiz Comunhão 
Espírita Cristã, Educandário Menino Jesus de Praga, Lar Pedro e Paulo, não houve alteração de 
valores e o período de execução será até Maio de 2019. Após, foram aprovados os planos de 
trabalho das organizações acima descritas. Item 8 – Apresentação e Apreciação do Plano de 
Serviço Estadual: é informado pela chefe de departamento Claudia Cristina que esse plano de 
trabalho é referente ao ano de 2017, somente agora o estado está disponibilizando o mesmo, 
sendo que o pagamento será iniciado a partir de maio, sendo que o valor pleiteado é de 12 
parcelas no valor de R$ 30.220,00, o município recebeu em 2017; 6 parcelas, sendo 3 parcelas 
referente aos meses outubro, novembro e dezembro do ano de 2016  e 3 parcelas referente ao no 
de 2017, janeiro, fevereiro e março, mesmo com o recurso atrasado o serviço foi executado pelo 
município com recurso próprio. O plano de serviço do ano de 2018 ainda não foi liberado pelo 
estado e quando for será apresentado neste conselho para aprovação. Após, foi aprovado por 
unanimidade o Plano de Serviço Estadual do Ano de 2017. Item 9 – Apresentação dos Pedidos de 
inscrição: COOPERU, Programa Rede Cidadã e Associação de Hipertensos: É informado pela 
comissão, que as visitas foram realizadas nas organizações, sendo que a COOPERU desenvolve 
um trabalho de fortalecimento e convivência familiar com seus cooperados, está presente na 
plenária o representante Senhor José Eustáquio que informa que  a cooperativa está em 



funcionamento desde o ano de 2006, e seus cooperados são pessoas de baixa rende e em 
situação vulnerável. O Programa Rede Cidadã desenvolve cursos profissionalizantes para jovens 
aprendiz e são credenciados pelo Ministério do Trabalho, atende hoje 80 adolescentes com idade 
acima de 14 anos, a representante da instituição e psicóloga Senhora Barbara convidada a todos 
para conhecer o trabalho desenvolvimento pela rede, o Programa é desenvolvido em 47 cidades. 
A associação de hipertensos realizada aproximadamente 1500 atendimentos por mês, e executa o 
serviço de fortalecimento de vínculos. Após, apresentação foi aprovado por unanimidade o pedido 
de inscrição das organizações COOPERU,  Programa Rede Cidadã e Associação de Hipertensos. 
Nada mais havendo a se tratar, a Vice Presidente Michelle Carvalho encerrou à plenária ordinária 
às 16:25min., esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas –Secretária Executiva do 
CMAS, que lida e aprovada pelos conselheiros presentes: Oscarina Abadia Silva, Thiago 
Fernando Borges, Shirley Pereira Dias, Wirson Resende da Cruz Filho, Maria Aparecida 
Ferreiram, Erika Graziella Gomes da Silva, Janaina Moreira, Francisca Moura Oliveira, Pedro 
Henrique Lucas Costas, Michelle Carvalho Santos, Ana Maria Padilha Sbrissa, Rogério de Castro 
Balduino, Marcos Acácio Morais de Oliveira, Sandra Maria Ottaiano, Eliane da Rocha Atua 
Leocadio, Cristiano Miguel de Fillipini.  


